

Exposition artisanale Le "système D" impacte plusieurs jeunes de la cité



Ana Lùz devant ses produits.



Les clients viennent à compte-goutte.

SYM
Port-Gentil/Gabon

La débrouillardise n'est pas une mauvaise chose en soi. Au fil du temps, les jeunes de la cité pétrolière expérimentent cette option. Le cas de la création Ana Lùz, qui a choisi l'ancien cinéma l'Ogooué pour exposer du linge et des savons liquide made in Gabon, en est la preuve. Le but est de se faire connaître du public portgentillais.

DEPUIS mardi, Ana Lùz expose plusieurs produits "made in Gabon" fabriqués à base de produits de la nature. On y trouve des savons de toilette et liquide à base des fruits



Le savon liquide est très apprécié par certains clients.

comme l'avocat, l'arachide, l'atanga, le lait de coco et l'huile de palme. Selon la

promotrice de cette exposition, tous ces produits concourent à l'embel-

lissement de la peau, au traitement des cheveux et du corps. "Nous préférons

maintenant être dehors pour exposer nos produits car, lorsque nous restons dans le magasin, le constat qu'on fait est que les clients ont souvent peur d'entrer dans nos structures. Aussi, par cette sortie, voulons-nous être plus proches des clients. Cela nous permet aussi de montrer au public le talent de la femme gabonaise dans sa diversité", a déclaré Ana Lùz.

Laquelle a saisi l'opportunité de cette exposition artisanale pour inviter ses congénères à ne pas baisser les bras pour être utiles à la société. Les populations portgentillaises ont été, pour leur part, invitées à visiter ses stands ouverts et mis à leur disposition.

"La présence du public ne fera que nous encourager à mieux faire, même si la clientèle se fait aussi rare comme dans les magasins, certainement à cause de la contraction économique qui frappe de plein fouet notre pays", a-t-elle indiqué.

À noter que cette exposition, qui n'est pas la première du genre - et certainement pas la dernière dans la capitale économique - se veut être une invite faite aux femmes à multiplier d'ingéniosité pour pouvoir se prendre en charge et jouer, pourquoi pas, un rôle complémentaire et déterminant dans ce monde aux multiples enjeux.

Travail précaire dans les secteurs du pétrole et du gaz S'organiser pour améliorer sa condition de vie



Les exposants en compagnie du conseiller du ministre (veste noire).

SYM
Port-Gentil/Gabon

C'est une initiative du Sub-saharien Africa Energy Network (SSAEN) organisé en collaboration avec l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep).

DEPUIS hier, sous le patronage du ministère du Pétrole, du Gaz, et des Hydrocarbures, la société Africa Energy Network - du réseau énergétique de l'Afrique Subsaharienne de la fédération syndicale internationale Industrial Global Union - organise, en

collaboration avec l'Organisation nationale des employés du pétrole (Onep), un séminaire sur le travail précaire dans les secteurs du pétrole et du gaz. En présence du conseiller politique, Olivier Mboumba Bouroubou, représentant le ministre du Travail.

Les travaux qui prennent fin demain ont démarré par un exposé sur les objectifs visés par cet atelier et les résultats attendus. Les participants ont planché, à l'ouverture, sur plusieurs thématiques portant sur l'histoire des travailleurs du secteur pétrolier

au Gabon de 1950 à 2000, le combat de l'Onep contre le travail précaire, et l'apparition des nouvelles formes de travail précaire. Des thèmes animés respectivement par Jérémie Wondjé Nuessan du Syn-tep et Charlotte Nguessan - venus tous les deux de la Côte d'Ivoire - pour partager leur expérience avec les travailleurs gabonais -, Guylaine Mbou Zolo Bando (Onep) et Patrick Barbera-Isaac.

La journée d'aujourd'hui sera, quant à elle, consacrée aux travailleurs des stations-service, aux pres-



Les participants.

tations de services, intermédiaires, sous-traitants et aux travailleurs indépendants. L'objectif visé, selon le secrétaire général de l'Onep, Sylvain Mayabi Binet, est de former et informer le travailleur précaire sur la nécessité de s'organiser en vue d'améliorer sa condition de vie, de travail, de santé et de sécurité sociale. Les problèmes liés à la protection des droits des membres, à la liberté d'association, à la protection des droits des travailleurs vulnérables du secteur du pétrole et du gaz seront également

au menu des échanges du jour.

Outre la campagne de syndicalisation, les organisateurs entendent clôturer ces travaux demain, mais à Libreville où le Réseau énergétique de l'Afrique subsaharienne et l'Onep auront des échanges nécessaires avec le ministre du Travail, Madeleine Berre.

Au nombre des aspects liés au travail précaire, nombre des participants à ce séminaire ont dénoncé les prestations de services, les agréments individuels, la main-d'œuvre occa-

sionnelle et les contrats à durée déterminée (CDD) qui constitueraient autant d'écueils dans le monde du travail. "Ce travail où mois après mois, ou année après année, l'on bénéficie juste d'un salaire qui n'est pas décent. Un travail où les heures supplémentaires ne sont pas prises en compte. Un travail qui ne vous donne pas droit aux congés payés, et duquel vous ne bénéficiez pas, non plus, de la protection sociale et encore moins l'indemnité de licenciement", a déclaré un participant, visiblement un peu...gêné.